

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo izquierda.

La correspondencia de Redacción dirijase á PABLO IGLESIAS de Administración, á FELIPE PEÑA CRUZ

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Ex-
terior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

La nada entre dos platos.

Después de los días de relativa animación de primeros de año, la política ha caído en un período de marasmo pocas veces conocido. Nos referimos á cuanto la actuación de los órganos gubernamentales pudiera influir en la marcha próspera de los asuntos públicos y de interés general, que en cuanto á desplegar actividad y astucia para consolidar las posiciones conquistadas y aun enancharlas, si se puede, nadie osará en España contender con la comunidad gobernante, á no ser la de reserva cuando le llega el turno.

Cerradas las Cortes indefinidamente, á pretexto de prepararlas labor, la gente política hacia cálculos alrededor de la famosa declaración ministerial en que el jefe del Gobierno había trazado el plan de conducta que se propone seguir en esta su segunda etapa de mando.

Y llegó la tal declaración, que ya conoce y ha comentado todo el mundo. Es la mayor gasconada que á nadie puede ocurrírsele, pues, como suele decirse, vale más lo que allí se promete que lo que otros pueden dar. En ella hay de todo, de lo divino y de lo humano; de *omne re scibit*. Su propio autor ha hecho la apología de la declaración, diciendo que para desarrollar el programa en ella contenido eran precisos lo menos veinte años de mando. ¿No suena esto á burla?

No es cosa de detenerse á analizar punto por punto el contenido de la obra del travieso conde. Eso sería tomar en serio su labor, y no habríamos nosotros de ser más papistas que el papa. Nos limitaremos á comentar ligeramente algunos puntos que creemos merecen fijar la atención de los trabajadores.

Es uno de ellos el que se refiere á la legislación obrera. Tiene el Gobierno el propósito de completar cuanto á ésta se refiere, procurando sean aprobadas por el Parlamento una porción de leyes, como la del contrato de trabajo, arbitraje obligatorio para casos de huelga, y una que defina la personalidad jurídica de los Sindicatos obreros. Para realizar esta labor propónese la creación de un Ministerio del Trabajo, encargado de llevar á la práctica dichas leyes... cuando lo sean. De puro amplio que es el programa resulta incoercible. Ya nos contentaríamos con algo concreto y positivo á fecha fija, porque para cuando el proyecto se realice ya habrá llovido.

Sólo aparece clara la amenaza de una ley que dificulte las huelgas de los obreros de determinadas industrias, al pretender establecer medidas legislativas que aseguren la eficacia de la intervención del Estado en los grandes servicios públicos realizados por entidades concesionarias. ¿Más claro? Ferrocarriles. De legislarse algo, ciertamente será ante todo en este sentido. No es para que sintamos satisfacción.

Si como trabajadores no nos admira la célebre declaración, menos todavía como hombres de partido. Porque aun cuando figura en ella el propósito de derogar la ley de Jurisdicciones, verdadero dogal puesto al cuello de todo el elemento avanzado, no se hará la transformación sin poner en todo su vigor ciertos artículos del Código de Justicia militar caídos en desuso, ó sin reformarlos convenientemente. De modo que por este lado tampoco podemos esperar mayor suma de libertades que la menguada que veníamos disfrutando.

¿A qué comentar más? Sería divagar estérilmente ó asestar quizá una lanza á un moro muerto. Porque esa declaración está muerta desde el instante en que vió la luz, mejor dicho, no ha nacido viable.

De nada entre dos platos podemos calificar el famoso documento ministerial—La *Epoca* le llama mamotreto—con que el ínclito conde ha querido epatar á sus gobernados.

La semana burguesa.

Ocupándose *España Libre* de las declaraciones hechas por nuestro amigo Iglesias relativas á su actitud en caso de que se le hubiera llamado á Palacio, como se susurraba días pasados, dice que «no habrá razonado bien los fundamentos de su negativa, porque fué de los primeros en admirar y respetar la visita de Azcárate á Palacio y las nuevas orientaciones de la Corona».

España Libre anda mal de memoria, porque Iglesias no ha hecho la menor manifestación pública ni privada de admiración por semejante visita, y aun en este mismo semanario hubo de estamparse una rectificación á tal supuesto, vertido por algún periódico.

Por lo demás, las manifestaciones de Iglesias acerca de la hipótesis de su llamada á Palacio son tan fundamentadas y lógicas que no cabe oponerles el menor reparo.

También *El Radical* comenta las declaraciones de nuestro compañero, y si bien las halla en consonancia con la actitud que cabe esperar de un partido adversario del régimen, las halla un poco tardías.

No; Iglesias ha hablado cuando ha debido hacerlo.

Si él se hubiera adelantado á exponer su criterio antes de que se hablara del asunto, podría haberse interpretado como un alarde de petulancia; y si ha hablado ha sido cuando las diferentes apreciaciones publicadas sobre el caso hipotético han hecho preciso fijar la actitud que correspondía.

Y conste, y con ello contestamos á *El País*, que así lo ha hecho constar, que Iglesias ha marcado su actitud en el caso en cuestión, no para contestar al compañero Carretero ni á nadie, sino para deslindar definitivamente los campos.

En unas declaraciones acerca de sus proyectos que el jefe del Gobierno ha hecho ante un repórter, y que han visto la luz en un periódico francés, el conde de Romanones ha dicho, refiriéndose á la abolición de la pena de muerte:

«Todavía no podrá llegarse á la abolición si no se introduce en el Código penal ciertas reformas que permitan, mediante el establecimiento de un buen régimen penitenciario, señalar penas tan duras, ó quizá más, que la misma pena capital.»

¡Canastos!

Vaya un modo más humanitario de sustituir la pena de muerte.

Porque si el sustituir la pena de muerte con penas más fuertes aún no significa la aplicación de tormentos ó cosa así, no sabemos en qué pueda consistir la dureza.

No es que soñemos con que á los criminales se les aloje en el hotel Ritz; pero entre esto y lo que deja entender el buen conde nos parece que cabe algún término medio.

Los tribunales franceses entienden actualmente en las estafas realizadas por unos vivos al amparo del nombre de una Sociedad titulada de «Crédito Agrario del Sur de España».

Esta Sociedad es aquella que presidió hace tiempo nuestro actual embajador en París, y al cual hubo de aludir nuestro amigo Iglesias en el Congreso alguna vez á propósito de la falta de pago de jornales á los trabajadores que de la Empresa dependían.

Estos vividores financieros tienen un talento descomunal.

Logran hacer figurar á la cabeza de la Sociedad que fraguan *pour l'Espagne et le Maroc* á nuestros hombres políticos, los cuales les sirven de cimbel para cazar incautos capitalistas.

Y aun cuando luego algunos, como ahora ha hecho el Sr. Pérez Caballero, se retiren al no ver claro el juego, los estafadores han hecho el suyo, y *tutti contenti*.

Y lo peor en este caso es que al señor Pérez Caballero le ha costado la broma una Embajada.

El Sr. Albornoz, diputado radical lerrouxista, se ha dedicado «también» á combatir á la Conjuración, y en su último discurso en provincias ha afirmado muy serio que ésta no ha hecho nada.

¡Vamos, hombre hay para reirse de la salida del Sr. Albornoz!

Ahora precisamente que la Conjuración acaba de dar la prueba más elocuente de su pujanza.

La afirmación del Sr. Albornoz nos trae á la memoria á los tontos de circo, que andan sin hacer nada detrás de los que arrojan la pista, y luego se pavonean cómicamente como si ellos lo hubieran hecho todo.

A veces las dos cosas. Y siempre un bárbaro.

Y más adelante, y después de otras gracias por el estilo, se dice:

«Porque estos seres son tan cándidos, están de tal modo embrutecidos por el alcohol, el hambre, el trabajo y las mentiras societarias, que son capaces de todas las cosas bajas y ruines; de vestirse con harapos llenos de lodo; de ponerse una piel de oso y de creer en Pablo Iglesias ó en un Lerroux.»

Está equivocado José Francés, que es el escarabajo literario que ha moldeado las anteriores pelotillas.

Hay ciertos seres capaces de realizar cosas aun más bajas y ruines que las que él gratuitamente supone en otros.

Y son los seudoliteratos que empuñan la pluma como los ruñanes la navaja, y como ellos la hunden á traición en el cuerpo ó en la honra de los demás.

Sobre la Conjuración.

Al Comité Nacional del Partido Socialista Obrero.—Madrid.

Estimados compañeros: En la reunión extraordinaria celebrada por el Grupo Socialista Español de París el día 19 de los corrientes se aprobó el siguiente orden del día:

Considerando que la Conjuración republicano-socialista se constituyó ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE PARA Oponerse á LA VUELTA DE MAURA Y ECHAR ABAJO LA MONARQUÍA;

Considerando que la actitud de don Melquiades Alvarez en el mitin de Murcia haciendo aplaudir al rey está en contradicción completa con el fin que la Conjuración persigue;

Considerando, en fin, que la visita hecha por el Sr. Azcárate, presidente de la minoría conjuncionista, á D. Alfonso XIII, esto es, al jefe supremo del ejército enemigo, á quien dió consejos de carácter político, constituye una traición al pacto mismo de Conjuración;

El Grupo Socialista Español de París invita á los delegados del Partido Socialista en el Comité de Conjuración á que, sin perjuicio de los acuerdos que ulteriormente pueda tomar el Partido, se retiren inmediatamente de dicho Comité y no vuelvan á asistir á sus sesiones mientras D. Melquiades Alvarez no rectifique su conducta y D. Gumersindo de Azcárate no sea excluido definitivamente del repetido Comité.

Es cuanto por acuerdo del Grupo tengo á bien comunicar.

Vuestros y de la causa obrera.—Por el Grupo Socialista Español, G. TORRIS, secretario.

Paris, 20 de enero de 1913.

Al Comité del Grupo Socialista Español de París.

Estimados correligionarios: Oportunamente recibí este Comité vuestra carta del 20 del pasado enero, que contiene el acuerdo tomado por vosotros con motivo de una declaración de don Melquiades Alvarez y de la visita á Palacio de D. Gumersindo Azcárate.

Examinado con la atención que requiere dicho acuerdo por el Comité Nacional, éste, no viéndolo en los actos de D. Melquiades Alvarez y D. Gumersindo Azcárate lo que vosotros veis, ha resuelto mantener sus delegados en el Comité Central de Conjuración; pero como quiera que nuestro acuerdo equivale á pedir que la Conjuración se rompa, y nosotros creemos profundamente que esa ruptura es perjudicial para el interés general del país, y por lo tanto, para el Partido Socialista, llevaremos en breve el asunto al mismo, á fin de que diga, como ha poco, si estima beneficiosa la Conjuración de republicanos y socialistas, ó si, por el contrario, la juzga estéril ó contraproducente.

No hubiéramos dado publicidad en *EL SOCIALISTA* á vuestro acuerdo en tanto el Partido no hubiese tomado sobre él una decisión ó la hubiere hecho suya el Comité Nacional; pero como otros periódicos, seguramente á petición vuestra, le han inserto, damosle cabida en las columnas de *EL SOCIALISTA*, así como á nuestra contestación, que procuraremos vea la luz también en los otros periódicos donde apareció la resolución tomada por ese Grupo.

Vuestros y del Socialismo.

Por el Comité Nacional, PABLO IGLESIAS, presidente.—DANIEL ANGUIANO, secretario.

Madrid, 2 de febrero de 1913.

Cuartillas volanderas.

Adiós á la Juventud y saludo á las Juventudes.

Me despido de la Juventud; pero de la Juventud con mayúscula, que significa la Juventud Socialista Madrileña.

Me despido porque me despiden. Y me despiden porque ya traspasé el límite de años que marcó el acuerdo del último Congreso Nacional.

¡Malditos treinta años, funesta edad de amargos desengaños!

Así dijo el poeta, y tengo para mí que habló por propia experiencia. En verdad, ¡cuántas cosas se han aprendido á los treinta años!

Pero no nos pongamos tenebrosos. Como digo, me despido de la Juventud, aunque todavía no me despida de la juventud. No creo que á la media docena de lustros de vida sea cosa de pensar en la vejez. Según dicen, á los treinta años está el hombre en la plenitud de sus facultades físicas é intelectuales. Habrá de pensar, pues, en «sentar la cabeza», para no ser una excepción.

Salir de la Juventud Socialista Madrileña habiendo sido uno de los que figuraron en las primeras listas de afiliados, me causa cierta pena; pero esta impresión queda borrada al darme cuenta de que, dentro ó fuera de tan simpático organismo, soy el de siempre y de que, teniendo el Socialismo método en la medula, trabajaré por su avance cuanto mi temperamento y mis condiciones permitan.

Adiós, valiente núcleo de muchachos socialistas, voluntariosos, activos, inteligentes.

Os digo adiós porque salgo de la habitación donde tenéis la Secretaría; pero aun me quedo dentro de la Casa del Pueblo, de la que no es fácil cosa que salga en la vida. En ella entré niño; mi nombre se borrará de sus listas cuando sea un desterrado de la vida, como decía Verlaine. Para entonces se habrán inscrito en las mismas listas otros muchachos que continuarán mi apellido, á los cuales he de preparar convenientemente para que aventajen al padre.

Al despedirme de la Juventud madrileña, mando un saludo á todas las de España y aprovecho el momento para dirigirlas una excitación, que seguramente no necesitan. He leído en el último número de *RENOVACIÓN* un extenso artículo-programa que el Comité de la Federación Nacional expone á la consideración de todos, y para cuya realización reclama el auxilio de todos.

Es un programa enorme (no se me ocurre otro adjetivo). Puede pensarse de él lo que se quiera; pero lo que no se puede ni se debe hacer es negarle el concurso propio. Revela un vigoroso deseo de trabajar, de hacer verdaderamente útiles á las Juventudes.

Si éstas logran convertir en realidad las aspiraciones expuestas en el artículo aludido, con razón podrán *hombreadarse* con las organizaciones veteranas del Partido.

¡Será preciso insistir en que los jóvenes deben secundar la labor iniciada por el Comité de su Federación? ¡Habrá que recomendar á los veteranos que ayuden á los bisoños, que les reconforten, que les estimulen? Nadie responderá afirmativamente.

¡Juventud! Entusiasmo, audacia, actividad, vida: eso significa la palabra. ¡Adelante los jóvenes socialistas!—MELIA.

EN EL MUNICIPIO

Sesión del día 24 de enero.

La preside el alcalde, y concurren los compañeros Mora y García Cortés. Quejido está enfermo y Barrio ausente.

Sin debate se aprueban la mayoría de los dictámenes que figuran en el orden del día.

Sobre la mesa quedan tres dictámenes.

Apruébase una proposición del señor García Molinas sobre la forma de renovar el pavimento de Madrid, después de hablar su autor y García Cortés, los dos en términos favorables para la propuesta.

García Cortés pregunta al alcalde si

es cierto, como ha denunciado la Prensa, que hay tahonas que contrariando los bandos municipales han subido el precio del pan.

El alcalde contesta que ha requerido á las Tenencias de Alcaldía para que inquieran si es cierta la denuncia, y de las averiguaciones hechas no resulta comprobada.

Hace un ruego el Sr. Valdivieso y se levanta la sesión.

Sesión del día 25 de enero.

Es extraordinaria y tiene por objeto discutir un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que se inviertan 55.000 pesetas—25.000 del Parque del Oeste y 30.000 del capítulo de imprevisos—en jornales para los obreros sin trabajo.

Asisten los compañeros Mora y García Cortés.

Explica el alcalde las razones que aconsejan la presentación del dictamen y después usa de la palabra García Cortés.

Dice que con objeto de evitar que las 55.000 pesetas se distribuyan entre personas que no sean obreros se aconseja el alcalde de quienes puedan garantizarle que el dinero va seguramente á manos de los trabajadores que contra su voluntad se hallan sin ocupación.

El Sr. García Molinas propone que si el locaut se resuelve no se gasten las 55.000 pesetas.

Así lo acepta el alcalde, el que ofrece además tener en cuenta las manifestaciones de García Cortés.

Apruébase el dictamen y Cortés vuelve á hablar pidiendo al Ayuntamiento que autorice al alcalde para que haga cuantas gestiones sean precisas en pro de la terminación del locaut, ya que se trata de un conflicto que interesa á todo el vecindario, y muy particularmente á las 20.000 familias obreras que se ven amenazadas por el hambre y la miseria.

Acuérdase lo propuesto por Cortés, y se levanta la sesión.

Sesión del día 31 de enero.

La preside el alcalde y asisten Mora y García Cortés. Quejido está enfermo y Barrio ausente.

Después de aprobarse el acta, el alcalde pronuncia un breve discurso necrológico en honor de Moré y se acuerda levantar la sesión en señal de duelo una vez que sean aprobados los dictámenes que no originen discusión.

Y esto se hace. Quedan sobre la mesa los dictámenes que desean los concejales y se termina el acto.

Programa liberal.

Las declaraciones liberales del presidente del Consejo han hecho tal efecto que... siguen cometiéndose los mismos atropellos y abusos que antes por esos pueblos del caciquismo.

En Barruelo (Palencia), un policía, sospechando no sabemos qué, llegóse á un compañero nuestro que acababa de recibir un paquete de folletos enviados por nuestra Administración, se apoderó de ellos y entresacando una treintena, se los secuestró, dando conocimiento del hecho á no sabemos quién ni con qué fin, aunque nos lo figuramos.

Los socialistas de allí protestaron ante el gobernador de la provincia, y en Madrid nuestro diputado denunció el hecho ante el ministro competente.

Que es un atropello con abuso de autoridad, no cabe duda; que, además, es una *plancha* lo de secuestrar folletos perfectamente legales, también es cierto; que con esa conducta no se logra asustar á los obreros, sino todo lo contrario, es no menos verdad.

Pero lo que no está bien es que el conde nos hable de liberalismo y democracia y que los actos de que realizan diariamente sus subordinados lo desmientan.

¡Hechos, hechos! De palabras estamos hartos. Canalejas llegó al colmo; no es cosa de que Romanones haga rebasar la medida de las promesas.

¡Obreros mineros! Organizaos.

Sois muchos y podéis constituir una fuerza que arranque á vuestros dueros patronos las mejoras que necesitáis y que obligue á las autoridades á guardaros más respeto del que hasta ahora os han mostrado.

EN BÉLGICA

La lucha por el sufragio universal.

La huelga general que desde hace diez meses vienen organizando los socialistas belgas con el fin de obtener el sufragio universal puro y simple, está próxima a estallar. Creíase por algunos que ante la amenaza de este formidable conflicto, el Gobierno clerical de aquella nación pensaría mucho las consecuencias del hecho y acabaría concediendo lo que se le pide. Pero no ha sido así: los clericales de todo el mundo son iguales. No debe causar extrañeza la conducta del Gobierno de Bélgica: establecer el sufragio universal allí equivale al triunfo definitivo del liberalismo y la democracia, lo cual entraña la ruina del partido conservador, y éste ha de procurar, naturalmente, defender su privilegio hasta el último momento. Los clericales belgas apelarán a la resistencia esperando que la huelga fracase y aun se adviña su propósito de exasperar a los obreros para arrastrarlos a la violencia y hacer una carnicería de estilo maurista. Por su parte, los trabajadores de Bélgica saben a qué atenerse y preparan la huelga, que será, según la frase adoptada por todos, pacífica, formidable e irresistible. Precisamente porque conocen la importancia que para ellos ha de tener el sufragio universal, tienen interés en que la huelga no fracase y no se dejarán llevar fácilmente por las provocaciones clericales. Enumerar las iniciativas que han tenido en la preparación de su huelga sería labor ardua; todos han rivalizado en actividad, utilizando los diferentes medios que su formidable organización cooperativa les pone al alcance. Recientemente, la minoría socialista parlamentaria ha planteado la cuestión del sufragio en la Cámara. El presidente del Consejo, M. Broqueville, se ha mostrado contrario a la concesión, lanzando un verdadero desafío a los socialistas. Nuestro compañero Anseele respondió dignamente. De su discurso traducimos estos párrafos: «Si creéis a la clase obrera digna de hacer sacrificios sublimes por vuestra patria, comprended por lo menos que sabrá inmolar algunas semanas de su trabajo por su derecho, por su dignidad, por su honor. «Se sufrirá. No tanto como vosotros pensáis. La clase obrera está acostumbrada a sufrir y no tenéis confianza en su heroísmo. ¡Desgraciados de vosotros! «Ah, qué feliz me siento perteneciendo a esa clase obrera a la que una parte infecta e infame de la burguesía se atreve a insultar! «¿Qué orgulloso estoy de mi origen proletario cuando pienso en la sublime lección que el proletariado belga va a dar al mundo! «Vamos a sufrir. Estamos acostumbrados a sufrir. Cuando el marino pone el pie en la inquieto barquilla que lo conducirá mar adentro, ¿creéis que ignora que el océano puede tragárselo? «Cuando el minero baja al pozo, ¿no sabe que la muerte puede surgir de lo profundo? Cuando el obrero penetra en la fábrica donde rugen las máquinas, ¿os figuráis que se preocupa de la canción de esas máquinas que rugen y que acechan su carne? No; el trabajo es para el trabajador la más hermosa, la eterna lección de bravura y de heroísmo. Ese heroísmo lo tendremos nosotros. «Sabremos vencer. Y si viene la derrota, ¿creéis que la clase obrera quedará desarmada? Es un honor para los trabajadores belgas haber dado al proletariado internacional el ejemplo de lo que es posible hacer por la fuerza de la inercia. «En 1893 se hizo la primera huelga general. Si se niega el sufragio universal a la clase obrera, sabed que el espectro de la huelga general pesará siempre sobre nuestro país, mientras haya en Bélgica una clase que tenga conciencia de su dignidad y de sus derechos. «Con una preparación de casi diez meses ya podéis comprender que nuestra huelga general no será un acto de irreflexión; sino el empleo decisivo de un arma suprema. «Con la calma de la seguridad, con la certidumbre de la victoria, nuestra clase acepta la batalla. «Compañeros obreros: se os ha dado una bofetada. Se os trata una vez más como a bastardos. ¡Viva la huelga general! «Inmediatamente los socialistas de Bruselas han celebrado un grandioso mitin, con el doble objeto de oponerse a los proyectos militaristas del Gobierno, y manifestarse dispuestos a ir a la huelga general por el sufragio universal. «En este mitin, Vandervelde se ocupó de la cuestión militar, pronunciando un discurso digno de su prestigio, y del que traducimos los últimos párrafos, relacionados con la huelga general: «Hace cuatro días, el jefe del Gabinete ha dicho: «No tendréis el sufragio universal. Lo que tendréis es la ampliación del servicio militar.» Y en seguida, con una fuerza admirable, con un entusiasmo sublime que parecía resumir la esperanza de toda la clase trabajadora, Anseele ha exclamado: «¿Queréis la guerra? ¡La tendréis!»

«Al hablar de este modo ha expresado la opinión de todos los mandatarios socialistas. Por eso venimos aquí a preguntaros si es ese vuestro sentir. (Aclamación unánime: ¡Sí! ¡Sí! ¡Viva Anseele!)

«Si es así, nada he de decir. Anseele os hablará del sufragio universal, ese sufragio que por dos veces, en Saint-Gilles, habéis jurado conquistar. Os hablará también de la huelga general que el 30 de junio pasado decidieron declarar los 1.500 delegados de la clase obrera cuando no quede otro medio de alcanzar el sufragio universal.

«La huelga general es hoy casi inevitable; M. Woeste os ha retado a que la hagáis a la vez pacífica y formidable. Vosotros le daréis la respuesta. Para esto no hay que ser testarados ni flexibles: la obstinación ha de ser igual que la sangre fría. Ahora no es el momento de declarar la huelga; vuestros mandatarios darán la señal. Pero es ahora cuando debemos preparar con más eficacia la huelga, ahorrar, vivir como si ya estuviese la huelga declarada.

«Es preciso que la huelga se desarrolle dentro de la legalidad, de toda la legalidad. Y para esto hay que resistir bien durante varias semanas. Cuando Anseele os diga: «Flandes está prevenida; Valonia está prevenida», vosotros debéis responder: «Los bruseleses estaremos también prevenidos dentro de pocas semanas.»

«Recordad nuestras tradiciones. Recordad lo que erais en 1893, cuando Volders era el rey de los pobres. Ya no está aquí, pero su memoria vive en vuestro corazón; su alma se ha confundido con las vuestras. Y como los dioses de la mitología se unían a los combatientes, Volders, De Paep, Brismée y los demás, estarán a vuestro lado, bajo el antiguo cartel de la Federación, que dice: «¡Paso a los pobres! ¡Paso al pueblo trabajador!»

Habló después Anseele, y su discurso bien merece ser reproducido casi íntegramente:

«El debate revisionista—empezó diciendo—ha comenzado en la Cámara en muy buenas condiciones. La derecha creyó poder desembarazarse de esta cuestión espinosa haciendo el vacío y no hablando de ella. Ha bastado sacudir un poco para demostrarla que semejante táctica no le dará resultado.

«Se ha empeñado una discusión bastante elevada para que todo el país la vea y bastante sonora para que todo el país la oiga.

«Todo va bien en esta discusión. El barón de Broqueville, al revés de lo que se cree, ha sido muy concreto y claro: le pedíamos que tomase en consideración el asunto y ha respondido que no. El pueblo belga ha esperado sesenta y tres años para alcanzar el voto plural; bien podrá aguardar otros sesenta y tres años para llegar al sufragio universal.

«Esta declaración es un acto de valentía más que una respuesta: ¡Viva la huelga! «La negativa de M. Broqueville no tiene el valor de una resistencia a la huelga. Es el argumento de un aristócrata católico y de un Gobierno conservador, que dicen: «Nosotros somos quien hace la ley. No queremos estudiar nada. No transigiremos jamás. Podéis escoger entre la sumisión y la guerra.»

«Está bien. Cuando un pueblo ha dado pruebas indiscutibles de prudencia y de firmeza y cuando se decide a preparar la huelga, cabe esperar que ese pueblo cumpla su palabra.

«Vamos a ello, pues. Observo con satisfacción que cuando hablamos en esta forma os mostráis de acuerdo. No me asombra. El bruseles es alegre y la alegría es una forma del valor.

«¿Qué podrá suceder? No me gusta profetizar. La discusión revisionista podrá durar quince días. Entonces empezará a discutirse la ley militar, y si la discutimos a fondo, ocupará mucho tiempo. Esto podría llevarnos hasta fines de abril. Entonces el Gobierno, con su ley militar, tendría los presupuestos aprobados cuando nosotros fuéramos a la huelga, y nos quedaríamos con un palmo de narices.

«Yo someto esto a la consideración del Comité Nacional de huelga. Preven-gámonos. Los hombres del Gobierno son muy listos; procuremos serlo nosotros más que ellos. Sepamos sorprender al adversario.

«No perdáis de vista al jefe del Gabinete. Este hombre dulzón ha descubierto su pensamiento con una frase de su discurso, una frase que evoca las provocaciones de Bernaert. Ha dicho que los socialistas reformistas son más peligrosos que los socialistas revolucionarios. Lo cual quiere decir que este hombre de gobierno teme una sola cosa: que la huelga sea pacífica. Que sobrevenga algún disturbio y entonces se puede asustar a la burguesía; entonces se puede fusilar y dispersar el ejército de los obreros en huelga.

«Si la huelga se mantiene tranquila y digna, nada se puede hacer contra ella. Es la mayor fuerza que podemos oponer a las intenciones criminales del Gobierno, indeciblemente declaradas por su jefe.

«No salgáis de los límites trazados por el Comité. Desconfiad de las inicia-

tivas particulares; no os dejéis arrastrar por la fiebre que los sufrimientos pueden engendrar en vosotros. Ofreced al mundo el espectáculo de 500.000 abandonando los talleres con una calma admirable, ante el odio impotente de los gobernantes.

«Yo no soy enemigo de los impulsos de rebeldía; pero, ¡hay algo más hermoso que el espectáculo de medio millón de hombres con tal confianza en la fuerza del trabajo que se sienten capaces de hacer tambalearse a la sociedad con sólo negarse a trabajar?»

«¿Qué grandioso experimento verificará la teoría de nuestros técnicos! Ved lo que hicieron los mineros ingleses: desconcertaron de tal manera la producción, que no quedaban más que dos cosas que hacer: ceder a los trabajadores lo que reclamaban legítimamente o decretar la quiebra de la sociedad capitalista que moría de inanición por negarse a reconocer los derechos del trabajo.

«Los burgueses quieren hacer también un experimento: pretenden pasarse sin nosotros. Que empecen. Con cuánto gusto les diré: «Tenéis tres ó cuatro votos; trabajad tres ó cuatro veces!»

«Esta huelga tiene una significación más elevada que la causa que la determina. Queremos que la clase obrera sea reconocida, respetada por su honor, por su trabajo, por el sacrificio de cada día, que es su único patrimonio. Esta clase obrera ha de levantarse, no como dueña, pero diciendo: «Me siento con fuerza para defender una parte de todo mi derecho. Quiero ser algo más que un instrumento en vuestras manos. Si no queréis considerarme como hombre, os negaré mis hijos y os negaré mi trabajo.»

«No será una huelga alegre. Pero yo siento una gran alegría viendo a mi clase dispuesta a todos los sacrificios al salir del invierno. ¡Oh, corazón de proletario! Late, late en mi pecho y canta mi alegría por pertenecer a una clase heroica. Yo siento una gran alegría al veros valientes, febriles, entusiasmados para la batalla.

«Hoy volveré a mi casa más reconfortado que nunca. Hoy diré que los obreros de la industria moderna se hallan tan entusiasmados como los asalariados de la industria manufacturera.

«Será emocionante el momento en que, obedeciendo a las comunicaciones circuladas, la huelga se declare simultáneamente. Ignoro qué tiempo necesitará el ejército nacional para movilizarse; pero es preciso, entendido bien, que nuestro ejército proletario se movilice con mayor rapidez que el de la patria. Si esperan movilizarlos para impedir que los franceses ó los alemanes invadan nuestro territorio, nosotros nos movilizaremos antes para impedir que los solidos invadan nuestros hogares y nuestras almas.

«En pie, como un solo cuerpo. Ante el desprecio, levantad la muralla de bronce de la confianza obrera y de su amor hacia el Socialismo.

«Señores: nos habéis arrojado el guante; nosotros lo recogemos y os lo tiramos a la cara. ¡Viva el sufragio universal y viva la huelga general!»

«La asamblea tributó una ovación unánime a Anseele por su vigoroso discurso.

Propaganda socialista y societaria.

En Carcagente se celebró el último domingo un importante mitin de propaganda.

Desde las diez de la mañana, hora en que llegaron a la población los camaradas Francisco Sanchis y Pascual Quiles, de la Agrupación Socialista de Valencia, cundió entre los trabajadores la alegría y entusiasmo propios de los que esperan escuchar el remedio para sus males.

A las tres de la tarde, y en el local de la Sociedad «La Protectora», dió comienzo el acto ante numeroso público, que llenaba totalmente el salón.

Brevemente habló el compañero José María Ferrer en nombre de los socialistas de Játiba.

El compañero Quiles, que habló a continuación, dice lleva un abrazo de los socialistas valencianos para los valientes correligionarios de Carcagente.

Aconseja a todos los obreros la organización en Sociedad de resistencia, para de este único modo poder arrancar a los patronos aquellas mejoras que reclaman los explotados.

Seguidamente usó de la palabra el secretario del Comité de Conjuración republicano-socialista, compañero Sanchis, que fué saludado con una salva de aplausos, vivas a la Conjuración y al Partido Socialista.

Dice que los socialistas han triunfado aquí y que es preciso de todo punto mantener la Conjuración, porque ella es la fuerza que tiene a raya a los reaccionarios, la que ha impedido que Maura vuelva a gobernar.

Recomienda a los obreros que se organicen para conseguir mejoras económicas y que se afilien al Partido Socialista, que practica la política de clase.

Y terminó aconsejando a los trabajadores del campo muy especialmente se organicen en Sociedad de resistencia para hacer frente a sus explotadores.

Tanto los oradores como el presidente, compañero Bernardo Talens, que hizo el resumen, fueron muy aplaudidos.

El acto terminó con vivas a la Conjuración y al Partido Socialista.

El éxito del mitin ha superado a toda esperanza.

Reclamaciones.

El compañero Iglesias ha visitado al ministro de Fomento para hacerle varias reclamaciones.

Una se refiere al incumplimiento de la ley sobre los lavaderos de mineral en Asturias, donde se ensucian las aguas de los ríos hasta el extremo de inutilizarse para abreviar el ganado. De este asunto habló ya nuestro diputado en el Parlamento; pero, como se ve, siguen las Compañías mineras haciendo su voluntad contra la ley.

Otra reclamación de las formuladas concierne a los abusos que se cometen en Antiguada (Palencia), en el aprovechamiento de montes que realizan los individuos favorecidos por los caciques conservadores.

Y otra se refiere a la exposición presentada por los obreros de Viso del Alcor (Sevilla), en la cual solicitan se les conceda la construcción de una carretera por su cuenta.

Trabajo, no; juego, sí.

En Alhama (Granada) hay crisis de trabajo, como la hay en toda España, y queriendo aliviar algo la situación de los obreros del campo, la Sociedad de agricultores se dirigió al Ayuntamiento de la misma localidad pidiendo que reuniese a los mayores contribuyentes con objeto de que solicitase de ellos el comienzo de algún trabajo. De este modo se pondría algún remedio a tan grave mal.

El alcalde se sirvió responder a la Sociedad obrera encogido de hombros y diciendo que en toda la nación se está igual. Y se quedó tan tranquilo. ¡Encantado de la vida, como ahora decimos.

El buen señor añadió que no había trabajo posible; sin duda creyó que los peticionarios son tontos é ignoran que está por hacer todo el trabajo del campo.

Pero, en cambio, en Alhama se juega a los prohibidos sin recato alguno. La primera autoridad debe estar preocupadísima con las necesidades que pasan los obreros y no tiene lugar para ocuparse de perseguir el juego.

Ofrecemos esta noticia al señor ministro, que suele negar crédito a las denuncias sobre el juego.

INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES (1)

Sesión del día 15 de noviembre de 1912.

—El señor presidente da cuenta al Instituto del asesinato del Sr. Canalejas.

A esta respecto hace constar que la muerte de Canalejas supone una pérdida irreparable para el Instituto, toda vez que fué uno de sus fundadores, que seguía con vivo interés cuanto afectaba a la marcha de la Corporación, hasta tal punto que, últimamente, y con motivo de la retirada de los vocales obreros, durante largo tiempo no hubo día en que no se cruzasen cartas entre el señor Canalejas y el Sr. Azcárate respecto a este asunto. Como dato del interés que por estas cuestiones seguía el Sr. Canalejas, agrega el Sr. Azcárate que el día anterior al en que fué asesinado había celebrado con él una conferencia, tratando en ella de los trabajos del Instituto, y muy particularmente de la regulación de la jornada de los dependientes de comercio, que pensaba presentar inmediatamente a las Cortes. Termina el señor presidente proponiendo que conste en acta la reprobación más enérgica contra el odioso y estúpido atentado que ha privado a España de un político cuyo entendimiento soberano, verbo incomparable y elocuencia avasalladora, hacían de él una de las personalidades más salientes de la intelectualidad española.

El Sr. Sánchez de Toca, en nombre de los vocales nombrados por real decreto, se adhiere a la propuesta del señor presidente, y dedica algunas frases de elogio a la memoria de aquel infelizmente político; pero—agrega—el Instituto, que se asentó en la confianza de que podría ir recogiendo en realidades, soluciones de paz y de concordia, no debe limitarse únicamente a reprobar hechos de esta naturaleza, sino que ha de combatir las sugerencias al atentado personal que se realizan en diversas esferas de la actividad política por determinados elementos, y que, desarrollando tendencias morbosas en algunos individuos, son causa determinante de actos criminales que todos lamentamos.

El señor vizconde de Eza, en nombre de la representación patronal, ensalza la memoria del finado, se adhiere a las frases del Sr. Sánchez de Toca y propone que el Instituto eleve al Gobierno un mensaje como testimonio de execración contra el atentado de que ha sido víctima el Sr. Canalejas.

En representación de los vocales obreros interviene Gómez Latorre. «Para que conozcan la organización y desarrollo del movimiento obrero español—dice—no es necesario manifestar cómo los vocales obreros de este Instituto reprobaban con toda energía todos los actos

violentos, uno de los cuales ha causado la muerte del Sr. Canalejas. Mucho más que las clases patronales, mucho más que los Gobiernos, mucho más también que todos los Poderes del Estado, han luchado las fuerzas obreras contra los partidarios de las doctrinas de la violencia, y en repetidas ocasiones han sido objeto los obreros organizados, por parte de aquéllos, de calumnias, de menoscabo y hasta de agresiones y atentados personales. Es decir, que también ha corrido la sangre obrera en protesta de tan abominables atentados.

«Y esto—sigue diciendo Gómez Latorre—bueno es que se repita, porque parece que por algunos, ó se desconoce, ó se omite, cuando el Partido socialista Obrero, en todos sus discursos, en sus trabajos y en sus periódicos, siempre ha seguido la misma doctrina.

«Pero por desgracia, aquí—añade—ha habido quien ha hecho alusión a determinadas palabras pronunciadas en otro sitio, como queriéndolas relacionar con un suceso que todos los hombres de bien lamentamos, y por mucha que sea la habilidad de quien lo sostenga, se necesita retorcer airadamente el concepto para tratar de las referidas palabras en esta ocasión y en este lugar. Y esto es lamentable, puesto que el Partido Obrero tiene ideas determinadas en el sentido de ir adquiriendo por evolución los derechos que le corresponden. Hasta el momento presente es de sentir la ineficacia de esta labor, y las autorizadas palabras del general Marvá en la sesión anterior, unidas a las sin ninguna autoridad de las mías, demuestran que, no obstante, los obreros confían en esta obra de pacificación social. Que hechos brutales, patológicos, produzcan momentáneamente cierto retroceso no deben ser tenidos en cuenta sino para protestar, como sin género alguno de reservas lo hace la representación obrera de este Instituto, contra tal atentado.»

El Sr. Sánchez de Toca, aludido directamente por Gómez Latorre, y refiriéndose a las palabras de éste, dice que, por desgracia, la característica de la sociedad actual es una flaqueza moral, una extrema cobardía, que es la causa de todos estos males, y que es necesario combatir enérgicamente.

En esto no cabe duda que tiene razón el Sr. Sánchez de Toca, pero en seguida vuelve a incidir en su tema, si bien con más moderación, y cautamente dice que las doctrinas del atentado personal, que las excitaciones a la violencia hay que reprobadas en todo lugar y comba-tirlas sin tregua, y más en este Instituto, cuya razón de ser es la misión social de conciliar y tolerancia que le ha sido encomendada.

«Esta que el señor presidente man... «fuir este tristísimo suceso no puede... «i en lo más mínimo en la obra del Ins-tituto.

Doctrinalmente delimita las diferencias radicales entre socialistas y anarquistas y los distintos procedimientos entre éstos y los ácratas, llamados así para distinguirlas de los anarquistas doctrinales, que son los únicos partidarios de la violencia. Expresa que no debe culparse a ninguna escuela y que debe dejarse la responsabilidad del hecho a los criminales aislados que lo realizan. Termina diciendo que constará en acta la reprobación unánime y enérgica del Instituto contra el bárbaro atentado, y se levanta la sesión en señal de duelo.

Hemos procedido con alguna latitud en las notas de la presente sesión por la importancia de las manifestaciones de los señores que en ella intervinieron y porque conviene que se sepa nuestra invariable táctica para conocimiento de los advenedizos elementos que llamándose sociales, pero con una mentalidad con vistas al siglo XIII, inculpan al Partido Socialista de hechos constantes y enérgicamente reprobados por los modestos elementos directores de las masas obreras organizadas.

«EL ARTE,»

Los «de casa», los que llevamos varios años y aun varios quinquenios «metidos» en estas cosas de la Casa del Pueblo, llamamos sencillamente «el Arte» a la Asociación General del Arte de Imprimir. A ella queremos referirnos con el encabezamiento que llevan estas líneas.

Como ex tipógrafo y como socio efectivo del Arte, quiero dedicarle unas líneas que no necesitan ser de elogio, porque han de limitarse a copiar algunas cifras publicadas en el último Boletín de la Asociación, cifras que por sí solas hablan muy alto de ella y de sus miembros.

Al acabar el año 1912 tenía el Arte 1.209 socios, número jamás alcanzado, ni aun en los tiempos en que figuraban en la Sociedad los impresores, que ahora forman grupo aparte.

Durante el año pasado registró el Arte 170 bajas, de las cuales sólo siete hubo voluntarias, 12 correspondientes a individuos que trabajaban en imprentas puestas en índice y 24 de socios que desaparecieron sin dejar rastro: en total, 43 bajas que podríamos tener por voluntarias. Las demás sobrevivieron por defunción, ausencia, imposibilidad de pagar la cuota, etc.

En cambio, hubo 226 altas. Ha habido, pues, un *superávit* de 56 altas.

Los ingresos en metálico durante el año fueron de 26.443,20 pesetas, y los gastos subieron a 17.475,10. De estos

(1) En la crónica publicada en el número anterior se observan las siguientes erratas, sin duda salvadas por el buen sentido de los lectores.

1.ª albor, debe decir laber; 2.ª penalidad abusiva, por penalidad ilusoria, y 3.ª cierre de la tierra, refiriéndose a la tiena da.

gastos, 5.963 pesetas fue ron destinada al socorro de socios enfermos, 3.553 á pensiones y 1.050 á practicar la solidaridad con Asociaciones de varios puntos de España que mantuvieron huelgas.

El capital social, que á fines de 1911 era de 44.553,90 pesetas, al terminar el año 1912 llegó á 53.522. De suerte que, sin atender al socorro de enfermos é inválidos para el trabajo, el Arte de Imprimir aumenta su capital.

La última página del Boletín referido contiene un trabajo interesantísimo: una relación de las cantidades que la Asociación ha destinado desde su fundación á ayudar en la lucha social á las Sociedades que lo han solicitado y á las que sin solicitarlo ha concedido donativos.

Empieza la lista un donativo de 1.500 pesetas hecho en julio de 1880 á la Sociedad de Tipógrafos de Milán, hermosa iniciación de donativos, reveladora del espíritu internacionalista que latía en los fundadores del Arte. Este espíritu se manifestó después, constantemente, mediante auxilios enviados á huelguistas, tipógrafos ó no, de Italia, Dinamarca, Alemania, Francia.

Figuran también partidas muy interesantes, como las destinadas á engrasar la suscripción que en 1909 se abrió con el fin de auxiliar á los presos á consecuencia de la campaña que se sostuvo contra la guerra del Rif.

El año 1911 destinó el Arte 10.850 pesetas á socorro de huelguistas; bien es verdad que sólo á la Sociedad de Albañiles de Madrid entregó 7.000 pesetas.

Nos hemos entretenido en sumar por décadas las cantidades que constan en la estadística de que nos ocupamos y resulta este resumen, que estimamos curioso:

Table with 2 columns: Period (e.g., De 1880 á 1890) and Amount (Pesetas). Total: 37.545

Esta cifra total es bastante significativa. Y vamos á otra cosa: hemos dicho que la Asociación tiene un capital de pesetas 53.522.

Según el Boletín, esta suma se distribuye así:

Table with 2 columns: Item (e.g., En el Crédit Lyonnais) and Amount (Pesetas). Total: 300

No parezca á mis compañeros del Arte de Imprimir que es demasiado miserable la cantidad destinada á acciones de EL SOCIALISTA diario? Tan poca importancia tendrá para los obreros en general la transformación de nuestro órgano semanal en diario? Ofrece algunos garantías EL SOCIALISTA que P. Mutualidad Obrera, por ejemplo?

Queremos creer que se trate de un olvido inexplicable, pues cualquier Sociedad obrera, sin la historia ni los medios económicos que el Arte tiene á estas fechas más de 300 acciones adquiridas.

Se pondrá remedio á esto? Nunca como ahora sería oportuno, dado lo inminente que es la deseada transformación de nuestro periódico.—J. A. M.

Organizado por la Sociedad de obreros paraderos «La Espiga», y con asistencia de un delegado del Comité de la Federación, celebróse el martes último un importante mitin societario.

Presidió el acto el compañero Puigdomenech y hablaron varios compañeros de «La Espiga», un delegado de Sabadell y otro de Tarrasa y Cordero, del Comité.

Todos los discursos estuvieron encaminados á patentizar la necesidad de establecer el descanso semanal, á que sea un hecho la higiene en los obradores y el establecimiento del trabajo diario.

El compañero Cordero pronunció un extenso discurso poniendo de manifiesto las ventajas que estas mejoras han de reportar á la clase, así en el orden físico como en el moral, y demostrando que todo ello ha de ser obra de la fuerte organización de los trabajadores.

Adujo multitud de ejemplos y hechos para demostrar que la burguesía no ha de ceder ni un ápice en su afán de enriquecerse, realizando en este sentido una obra de explotación vandálica en perjuicio de los esclavos del salario, cuya única salvación consiste en saber vivir y en saber luchar unidos como un solo hombre ante el enemigo común.

no sabemos si algún otro punto. Parece que todas estas Sociedades, imitando á la de esta ciudad, ingresarán en la Unión General de trabajadores.

La fisonomía de nuestro Ayuntamiento va cambiando de día en día. En vez de sostenerse rudas batallas en su seno, como ocurría anteriormente entre lerrouxistas y antilerrouxistas cuando de cuestiones de intereses se trataba, ahora las cosas se hacen más diplomáticamente y en el terreno de las mutuas concesiones.

Así ha ocurrido con el acuerdo de la compra de las aguas á la Empresa llamada de Dos Ríos, hecho que ha causado la indignación del pueblo, por darse á la citada Empresa la cantidad de 72 millones de pesetas por lo que no vale ni la cuarta parte. Ni por la cantidad, ni menos por la calidad de las aguas, vale lo que la citada Empresa vende al Ayuntamiento por los millones dichos.

Con datos, con argumentos de una lógica aplastante lo demostró en el Consistorio el concejal Sr. Rius, pero como si tal cosa. La compra fué acordada con el voto de concejales de todos los partidos, y solamente cuatro dieron su disconformidad al proyecto. Sus razones debieron tener los restantes para obrar conforme lo hicieron.

No valía la pena de combatir por inhumano el proyecto de la traída de aguas, patrocinada por Lerroux, para caer en la compra de Dos Ríos, tal vez más perjudicial para la ciudad que aquél, con serlo en grado superlativo.

Hace una serie de semanas que la Sociedad de Lampistas, Latoneros y Hojalateros está sosteniendo una importante huelga en casa del industrial Avelanet. De los datos publicados por la Sociedad obrera de referencia, se deduce que el burgués citado es la soberbia y la intransigencia personificadas.

El domingo último se han celebrado mítines de propaganda socialista en Vilasar y en Argenteo. En ambas poblaciones fueron aplaudidos los principios que integran nuestro programa.

Han inscripto hijos en el Registro civil, prescindiendo de toda ceremonia religiosa, nuestros correligionarios Diego Navarro, Antonio López y Castr Mediavilla.—C.

2 de febrero.

Procesamiento de Eugenio V. Debs.

Pocas semanas después de que un millón de electores afirmaran sus convicciones socialistas y revolucionarias votando á Eugenio V. Debs para la Presidencia de los Estados Unidos, el gran Jurado federal de Port-Scott, en el Estado de Kansas, ha procesado al que fué candidato de nuestro Partido.

Eugenio V. Debs, Alfredo D. Warren, redactor jefe del Appeal to Reason, y J. I. Shepard, su abogado, han sido acusados de soborno de festigos.

Hace algunos meses, el Appeal to Reason emprendió una campaña contra la Administración de la Penitenciaría federal de Leavenworth (Kansas), á consecuencia de la cual el Gobierno federal se vió obligado á revocar á varios empleados de esta institución, entre los cuales figuraba el subdirector, Lemon. Los revocados eran culpables de todos los crímenes imaginables, desde los robos de poca importancia en daño del Estado, hasta actos contra natura repugnantes aun entre los presidiarios.

Entonces fué cuando el fiscal federal, Harry Bone, creyó dar un golpe de maestro pidiendo al gran Jurado el procesamiento de la redacción del Appeal to Reason y al director, por haber hecho circular por el correo escritos obscenos. Esto era el colmo. Varios ciudadanos habían descubierto un estado de cosas infame; el Gobierno se había visto en la necesidad de revocar á los culpables, y en vez de dar gracias á quienes prestaron semejante servicio á la cosa pública, se los lleva ante los Tribunales por haber hecho circular escritos obscenos.

En el transcurso de este primer proceso, el fiscal pretendió que los acusados habían dado dinero á un testigo de cargo con objeto de sustraerse á la jurisdicción del Tribunal. Bajo el régimen de la jurisprudencia anglosajona, este acto constituía una injuria indirecta al Tribunal y no podía ser sometido á la apreciación del Jurado. En este caso, el Tribunal sería el juez federal Pollock, el miserable cuya infame decisión en el asunto del dragado del río Kaw hizo exclamar á Teodoro Roosevelt, entonces presidente de la República: «¡Dios mío! ¡Dios mío! ¿Es posible que tengamos á seres semejantes dentro de la magistratura?»

Pues bien, el propio Pollock resolvió que la acusación formulada contra los redactores del Appeal carecía de fundamento. Esto no impidió á Bone presentar las mismas pruebas ante el gran Jurado para alcanzar de éste un procesamiento. Adviértase también que este procesamiento ha sido obtenido en un distrito agrícola, donde el reclutamiento de los jurados coloca siempre á los acusados en situación desfavorable.

El ciudadano Debs acaba de enviar una primera respuesta á sus acusadores; está escrita con mano firme y pone muy en claro la naturaleza y el objeto del procesamiento que el Gobierno se propone llevar adelante.

Dice así esta respuesta: «La acusación contra Warren, contra Shepard y contra mí está basada en una supuesta tentativa por nuestra parte de entorpecer la marcha del proceso que se nos sigue, comprometiendo á un testigo para que se sustraiga á la jurisdicción del Tribunal. La acusación se basa, pues, en una mentira desvergonzada. El fiscal sabe que es una mentira, el Tribunal sabe que es una mentira y todos cuantos intervienen en esta cuestión saben que es una mentira.»

La infame calumnia estaba destinada á sostener la acusación. Esto bastaba. A los canallas que registran las decisiones del Tribunal les hacía falta un pretexto y han inventado esta calumnia para lograr sus propósitos. Abiertamente han declarado que arruinarán al Appeal y pondrán á la sombra á sus redactores.

Este asunto no es más que una continuación de la persecución brutal de que el Appeal ha sido víctima por parte del tribunal federal porque se atrevió á denunciar los crímenes del capitalismo y sobre todo de los jueces venales, colocados donde están por la influencia de las Sociedades anónimas, de los tribunales corrompidos y de esas cloacas de basura y de horrores que se llaman prisiones federales.

Si los crímenes cometidos tras de los muros de la prisión de Leavenworth fueran conocidos, deshonrarían para siempre á la nación que los ha tolerado.

Porque el Appeal ha desoído por un momento la cortina que ocultaba este espectáculo degradante, ha sido elegido como víctima por los mercenarios oficiales que se agolpan en el producto de esos crímenes contra los más infortunados de nuestros conciudadanos, y han jurado perseguir al órgano obrero hasta arruinarle.

Durante más de seis años, los lacayos del capitalismo han perseguido á nuestro periódico, ayudados por la Administración federal de Washington y apoyados por las cuadrillas de ladrones que tienen su guarida en Wall Street. Harry Bone, el agente provocador, que cobra un salario del Gobierno, so pretexto de que es fiscal, ha declarado ya que esto sería el fin del Appeal y que contaba vestirnos el uniforme de la prisión.

Permítaseme decirle desde aquí que en cuanto á mi defensa concierne, no pediré un céntimo á la clase trabajadora y que sabré protegerme contra los maestros cantores corrompidos que llevan la libra de la Magistratura para servir mejor á los piratas que saquean á la nación y están dispuestos á destruir sus libertades.

Yo desafío á toda la banda de matones judiciales y mercenarios capitalistas. No espero de ellos consideración ni gracia y desprecio de antemano la piedad de justicia en que hacen de actores.

Si he sido el candidato de la clase obrera para la presidencia de los Estados Unidos, bien puedo ahora pagarme el lujo de ser el candidato de la clase explotadora á una celda de la prisión.

Estoy prevenido para la batalla. Sé lo que me espera y estoy preparado para luchar hasta el final.

Estoy ahora acusado; pero no necesitaré mucho tiempo la clase trabajadora para acusar á mis enemigos ante el pueblo americano.

Signo de los tiempos.

La lucha de la Iglesia contra la teoría de la evolución costó á aquélla perder su predominio en la enseñanza, asestandose á sí misma un golpe del que no ha logrado reponerse.

En los Estados Unidos, la Iglesia romana ocupa un lugar secundario; pero ha creído ver una ocasión para desarrollarse tomando la dirección del movimiento antisocialista. Las Iglesias protestantes recuerdan lo que les ha costado la lucha contra el darwinismo y no se muestran dispuestas á perder la autoridad que les queda unciéndose al carro del capitalismo.

Dirigiéndose al clero reunido por convocatoria especial, el obispo anglicano de Lines, diócesis de Newark, dijo las palabras siguientes:

«Señores: si yo me encontrara en vuestro lugar, no combatiría al Socialismo. Si alguna visión del porvenir tengo, es ésta: á un lado, Roma y la propiedad privada, y al otro, el Socialismo y los derechos del hombre. Cuando llegue la hora en que todos hayamos de ocupar nuestro lugar, el protestantismo estimará probablemente que para seguir su tradición histórica no debe alistarse en las filas romanas y de la propiedad privada, sino en las del Socialismo y de los derechos humanos.»—HUBERTO LANGEROCK.

A los partidos locales de la Conjunción.

El Comité de la Agrupación Socialista Madrileña ha tomado el acuerdo de convocar á los representantes de los partidos locales de la Conjunción á una reunión, que se celebrará el sábado día 8, á las nueve y media de la noche, en la Secretaría número 33 de la Casa del Pueblo, para tratar de las próximas elecciones.

Sirva el presente aviso para aquellos que no lo hayan recibido directamente.

SUSCRIPCION para atender al sostenimiento del diputado del partido.

Suma anterior, 4.500,70 pesetas. Madrid.—Recuadado en la imprenta de EL SOCIALISTA.—S. Alvarez, 0,10; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; F. Peña, 0,10; E. Villafraña, 0,10; M. Calderón, 0,10; M. Varela, 0,15; F. Pajares, 0,10; P. Cervera, 0,10; F. Morán, 0,10; Torrent, 0,15; Lumbreras, 0,25.—Total, 1,60.

San Sebastián.—Agrupación Socialista, 15. San Salvador del Valle.—E. González, 0,25; J. Blanco, 0,25; F. Aznar, 0,25; G. Fernández, 0,50; E. González, 0,25; B. Gómez, 0,25; J. Blanco, 0,25; G. Fernández, 0,50; G. Andrés, 0,25; S. Gil, 0,20; S. Fincias, 0,25; S. Gil, 0,20; T. Elorri, 0,25; S. Fincias, 0,25; V. Maté, 0,15; J. Blanco, 0,20; P. Aznar, 0,20; M. Mínguez, 0,15; J. Diez, 0,20; A. Martínez, 0,20; G. Fernández, 0,50; C. Santos, 0,25; A. Asensio, 0,40; P. Sanz, 0,25; G. Fernández, 0,50; V. Maté, 0,20; I. Guinea, 0,25; J. Barrutieta, 0,25; R. Santamarina, 0,25; L. Cabrera, 0,20; S. Fincias, 0,10; E. González, 0,25; G. Fernández, 0,50; J. Diez, 0,10; I. Guinea, 0,25; V. Maté, 0,20; P. Ochoa, 0,10; E. Ruiz, 0,25; J. Blanco, 0,25; G. Fernández, 0,50; E. González, 0,25; I. Ibarrodo, 0,25; G. Fernández, 0,50; P. Sanz, 0,20; M. Obias, 0,25; E. González, 0,25.—Total, 12,30.

Coujan (Francia).—M. Pallás, 1. Antigüac (Francia).—D. Pallás, 1. Santiago de Chile.—J. Iraola, 16. Total general, 4.547,60 pesetas.

SOLIDARIDAD CON IGLESIAS

A la Unión General de Trabajadores de España:

Estimados compañeros: Esta Sociedad, denominada «Progreso Obrero Orensano», vista la campaña insidiosa y denigrante realizada contra el diputado á Cortes del Partido Socialista, compañero Pablo Iglesias, por los elementos reaccionarios, ha tomado el acuerdo unánime de protestar energicamente contra tales tropelías, así como también hacer llegar ante los Poderes públicos, mediante documento aparte, nuestra respetuosa y sincera protesta.

Recibid, compañeros, la expresión de nuestros sentimientos fraternales.

Habana, 8 de diciembre de 1912.—Teodoro Delgado, presidente.—Modesto Jiménez, secretario.

Notas ferroviarias.

Por acuerdo del Comité Nacional de la Federación de Ferroviarios, nuestro correligionario Vicente Barrio y el compañero Ramón Cordoncillo visitaron Nerva, Río Tinto, Campillo y Zalamea, principalmente para realizar trabajos que normalicen la marcha administrativa de la organización ferroviaria, que en dichos puntos adquirió rápidos y considerables proporciones, y para aconsejar, en lo regular de las Secciones allí constituidas.

Aprovechando la estancia en dichas localidades, tomaron parte en diferentes reuniones de propaganda, que fué muy bien acogida por los trabajadores. Además de los puntos indicados, y ya con el sólo objeto de celebrar actos de propaganda, visitaron Huelva, San Juan del Puerto, Sevilla, Puente Genil, Granada y Almería.

La nota característica de todas las reuniones fué señalar y razonar la necesidad que tienen los ferroviarios de poseer una organización poderosa por el número y convencimiento de los que la compongan, si han de realizar, sin tropiezos perjudiciales, labor eficaz para alcanzar su mejoramiento y emancipación.

En la de Almería se puso de manifiesto la conducta de la Compañía del Sur de España, que aun continúa sin admitir á unos cuantos ferroviarios despedidos con motivo de la última huelga, y la del ministro de Fomento, Sr. Villanueva, quien ofreció hacer cuanto pudiera para conseguir la pronta reposición de los no admitidos; ofrecimiento que, á juzgar por los hechos, ha dejado incumplido.

En todos los actos de propaganda hubo gran concurrencia de ferroviarios, y se espera que de todos ellos obtenga frutos la organización.

Crónica montañesa.

En Santander. Organizadas por la Federación local se han celebrado dos importantes conferencias de propaganda societaria. La primera estuvo á cargo del compañero Macario Rivero, y la segunda fué dada por el compañero Isidoro Acevedo. Los dos conferencias disertantes escucharon muchos aplausos.

También la Sociedad mutualista del Centro Obrero «La Fraternidad» preparó otra conferencia de extensión de conocimientos útiles para preservarse de las enfermedades más comunes en el hogar proletario. Se encargó de desarrollarla el doctor D. Rufino Pelayo, médico de la citada colectividad.

Al acto asistieron muchas mujeres. Todos los oyentes aplaudieron las palabras importantes manifestaciones del orador, que expuso todo un tratado de higiene corriente.

—Las Sociedades de Canteros, Pinto, res, Albañiles, Carpinteros y Obreros en hierro y demás metales celebran una serie de mítines de propaganda por los pueblos próximos á la capital.

Sus resultados son provechosos, pues se asocian algunos obreros de los que permanecían indiferentes.

Una Comisión de la Federación local trata de adquirir en propiedad el edificio en que reside la organización obrera que la constituye.

Las gestiones tienden á un resultado práctico, y en caso contrario acaso se acepte el ofrecimiento de una Empresa particular, que por un módico interés al capital construya una Casa del Pueblo en condiciones ventajosas.

En el Ayuntamiento se produjo un monumental escándalo al tratar los liberales, conservadores y católicos de conseguir por todos los medios á su alcance, hasta los más vergonzosos, el imponer el servicio de monjas en el Asilo municipal, creado y sostenido en sus comienzos por individuos de diferentes creencias y carácter político.

La sesión hubo de suspenderse ante la protesta energética de los concejales conjuncionistas y del público que ocupaba la tribuna.

A continuación, los concejales republicanos y socialistas se dirigieron al Gobierno civil y pusieron en conocimiento de la primera autoridad el atropello de que habían sido objeto, formulando recurso contra el acuerdo, que vulneraba los preceptos reglamentarios del Ayuntamiento.

La Juventud Socialista celebró un mitin de propaganda en el pueblo de Peñacastillo. Presidió el acto el compañero A. Quintana, é hicieron uso de la palabra los jóvenes V. Perma y A. Vayas.

La doctrina expuesta por los oradores y la crítica hecha del actual régimen fueron bien acogidos por la concurrencia.

En Camargo. Los caciques y sus incondicionales servidores están haciendo una campaña rastroera contra la Sociedad de Obreros mineros y su Sección mutualista.

Todos sus esfuerzos, flacos, como son los actos de los traidores al bienestar de los pobres, de los viles mercenarios del capital, se estrella contra la firmeza y convicción de los baluartes del movimiento trabajador en este rincón de la montaña.

En Cabárceno. Desde los funestos sucesos del verano de 1911, el Centro Obrero permanece clausurado, á pesar de haberse dictado en la sentencia recaída la abolición de la Sociedad que en él está domiciliada y haberse solicitado repetidas veces su apertura.

Con tal motivo, los obreros están desorganizados y los secuaces de las Compañías explotadoras cometen toda suerte de abusos, como en los mejores tiempos de su brutal dominio.

La justicia retiene en la cárcel á los luchadores más conscientes y decididos y no abre el Centro Obrero, tratando quizás de servir fielmente á la reacción.

En Obregón. La Cooperativa Obrera ha repartido un manifiesto llamando la atención del vecindario por la labor intencional de las industrias que están siendo explotadas, invitando para combatir.

En él se mencionan las ventajas que su establecimiento ha producido al pueblo en general, pues los precios de los artículos han sido reducidos y los géneros y peso mejorados convenientemente.—EL CORRESPONSAL.

Santander, febrero 1913.

SUSCRIPCION para costear la representación del Partido Socialista Obrero en el Congreso Socialista Internacional de Copenhague.

Suma anterior, 608,65 pesetas. Coujan (Francia).—M. Pallás, 1. Antigüac (Francia).—D. Pallás, 1. Total general, 610,65 pesetas.

En las minas de Villadriid.

A pesar de las denuncias hechas en el Parlamento por nuestro diputado, á pesar de lo publicado y á pesar de las reclamaciones formuladas ante el ministro de Fomento, sigue imperando en Villadriid el mismo espíritu despótico contra los obreros de las minas.

El hospital no está en condiciones ni el médico merece confianza ninguna, pues existen casos concretos que hablan muy poco en favor de su cumplimiento. Sin estar curados los enfermos 6 heridos, los da de alta para que vayan á trabajar en seguida.

El ingeniero de la Jefatura de Minas no brilla tampoco por su imparcialidad. Ante todos estos hechos, los obreros mineros han vuelto á declararse en huelga, pidiendo la destitución del médico, que el hospital sea lo que debe ser, que el ingeniero inspeccione las galerías acompañado de una Comisión de obreros, que se aumente en un real los jornales y se paguen con aumento de 50 por 100 las horas de trabajo extraordinarias.

Todos estos puntos han sido sometidos nuevamente al ministro por nuestro compañero Iglesias. Veremos si alguna vez se hace justicia á aquellos tiranizados trabajadores.

PARA 'EL SOCIALISTA', DIARIO

Han hecho donativos:

Madrid. — Recaudado en la imprenta de El Socialista. — S. Alvarez, 0,10; F. Pajares, 0,10; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; F. Peña, 0,10; E. Villafraña, 0,10; M. Calderón, 0,10; M. Varela, 0,15; J. A. Meliá, 0,25; J. López, 0,10; Ramiro, 0,10; P. Cervera, 0,15; J. F. Morán, 0,10; L. Torrent, 0,15; Tribelli, 0,15; Rojo, 0,15. — Total, 2,75.

Coujan (Francia). — M. Pallás, 1. Galdames-Aceña. — P. Ortega, 1. Caja de Benagabón. — A. García, 0,25; A. López, 0,45; E. Guerrero, 0,30. — Total, 1. Murcia. — J. Montesinos, 1. Antignac (Francia). — D. Pallás, 1. Montevideo. — Grupo de socialistas españoles, 8,75. Villalpando. — R. Alonso, 1. San Sebastián. — R. Arizmendi, 0,80.

Importa la recaudación hasta el presente número, 27.083,49 pesetas.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

COMITE NACIONAL

En vista del mal trato que daba a los operarios el encargado de la Casa Barté y Compañía, de Sitges, la Sociedad de Constructores de calzado solicitó el despido de aquél; pero lo mismo esta Casa que todas las demás que fabrican calzado, excepto una, han echado a la calle al personal, no sólo con el propósito de rechazar la petición de los obreros de la Casa Barté, sino con el de desbaratar la organización obrera.

Como los huelguistas forzados son 250, y la mencionada Sociedad necesita recursos para sostenerlos, encarecemos a todas las Secciones que vengan en su auxilio.

Las cantidades se enviarán a nombre de Mariano Carbonell, calle Nueva, número 10, Sitges.

Madrid, 31 de enero de 1913. — JERÓNIMO OABRERO, vicepresidente. — PABLO IGLESIAS, presidente.

En la Casa del Pueblo.

Mitin pro-Queraltó.

En el amplio salón de actos de la Casa del Pueblo celebróse en la noche del 31 de enero último el anunciado mitin pro-Queraltó.

El local, a la hora de comenzar el acto, estaba totalmente lleno de público.

Presidió Muñoz, y habló, en primer lugar, el compañero Fermín Blázquez.

«Es natural—dijo—que la Casa del Pueblo intervenga en la lucha, apoyando al doctor Queraltó en su campaña, pues su protesta representa la libertad de conciencia.»

Hizo historia somera del suceso y aseguró que la religión católica no ha hecho otra cosa que ir en contra de todos los ideales de progreso y de vida.

Concluyó afirmando que el progreso y la libertad de conciencia es lo que debe, en primer término, ponerse en todas las cuestiones.

Seguía a Blázquez el elocuente diputado republicano D. Joaquín Salvatella, que pronunció un hermoso discurso. Entre otras cosas, dijo por falta de espacio no reproducimos, dijo:

«El doctor Queraltó quiso proclamar, y proclamó, que en los Dispensarios del Patronato contra la tuberculosis se había rescatado un alma del infierno, pero se había cometido un acto de lesa Humanidad.»

«Demostró que si este hecho se había realizado como caso concreto, encaminábase sus autores a amenazar a la misma sociedad.»

«Esta institución proclamó que uno de sus fines debiera ser el rescate de las almas (si no fuera posible curar sus padecimientos) de los desdichados. Y ante esto se levantó un hombre diciendo que una Sociedad que tales fines proclamaba no podía existir.»

Y entonces comenzó su campaña en los periódicos barceloneses, y aprovechando los médicos del Patronato algunas alusiones que a ellos se les hacía, se querrellaron por injurias, y ya veis su consecuencia: el destierro de Queraltó.

«La campaña no va a favor de Queraltó, hombre ó amigo, sino con el símbolo que el doctor representa. Por esto tiene a su lado el pueblo que en el encuentro el símbolo; en una palabra, es un hombre representativo.»

Después levantóse a hablar el doctor Queraltó, recibido con muchos aplausos. Mostró el asombro que produce el que en el año de 1913 traten de condenar a un hombre a veinte años de destierro por el hecho de denunciar lo que unos sectarios proclamaban.

«Ya veis—prosiguió—si será asombroso, que en el extranjero se niegan a creer que esto pueda ocurrir.»

«No es en los Sanatorios donde nuestra labor debe realizarse, sino junto a la escuela, el taller, la fábrica.»

Y esto es lo que no han hecho ellos; sólo se han entretenido en dar bailes y tratar de rescatar almas.»

Aseguró que el patriotismo es, en muchos casos, una tapadera para cubrir muchas cuestiones. Y esto es lo que ocurrió cuando se trató de celebrar el Congreso de la tuberculosis en Barcelona.

«Nuestra ciencia—añadió—no puede servir tan sólo para curar a los heridos en el campo de batalla ó en los Sanatorios; la ciencia lo que busca es la vida plena, sana y fuerte.»

Y esta es la situación del asunto: la lucha por un ideal.

«Nosotros, que descendemos de los que en la hoguera y en el patíbulo perecieron por sostener ideas de progreso, debemos luchar.»

Todos los oradores fueron justamente aplaudidos por la concurrencia que llenaba el salón.

NOTICIAS VARIAS

Nuestro compañero Antonio García Quejido se encuentra enfermo de algún cuidado desde hace varios días.

De veras deseamos que la crisis de su mal se resuelva pronto favorablemente a su salud y que se reponga con rapidez para que vuelva a ocupar su puesto de lucha.

Deseando la Secretaría Internacional de Uniones Sindicales fundar un periódico, resumen de cuantas publicaciones obreras aparezcan en el mundo, escrito en alemán, inglés y francés, y considerando la importancia excepcional que esta obra ha de reportar al sindicalismo de todos los países, rogamos a todos los periódicos, boletines, etc., obreros que se publiquen en España manden, desde hoy en adelante, un ejemplar de cada número a la Secretaría Internacional, con la siguiente dirección: C. Legien, Berlín, S. O., 16 Engel-Ufer Nr. 15.

Será conveniente que nuestros colegas reproduzcan esta noticia, procurando su mayor publicidad, a la vez que tomen buena nota de ella.

Según el acuerdo tomado en la Conferencia de secretarios nacionales de Uniones Obreras, celebrada en Budapest, se ha decidido por la «Unión de Sindicatos Suizos» y la «Comisión Sindical» de Bélgica, que la próxima Conferencia internacional se celebre en Zurich (Suiza), durante el mes de septiembre del presente año, y la venidera en Bruselas el año 1915.

Equívocadamente se dijo en el número anterior que el diputado socialista había pedido al ministro de Hacienda que el Ayuntamiento de Aznaga devolviera a la Sociedad Obrera de aquel pueblo una cantidad que le cobró indebidamente.

Dicho Ayuntamiento no hizo tal cobro a la mencionada Sociedad y, por lo tanto, no tuvo que pedir nuestro amigo Iglesias a ningún ministro nada contra el referido Municipio.

RENOVACIÓN

Ha aparecido el número correspondiente a febrero del órgano de los jóvenes socialistas.

Contiene: «A lo nuestro.»—«Razón del Socialismo: medios para la prolongación de la vida», por Eusebio Lábarri, de Bilbao.—«Bocadillos: los pobrecitos frailes», por Miguel Rey.—«Una nueva campaña.»—«Insistiendo.»—«La mejor propaganda», por Joaquín Bustos, de Bilbao.—«Un triunfo.»—«El arte de los jóvenes», por Rito Esteban.—«Circular de la Federación a las Secciones.»—«Feminismo Socialista: La mujer minera», por María Carril, de Sama de Langreo.—«Una satisfacción», por Benita Ibáñez, de Gallarta.—«La Escuela Societaria», por Ramón Lamonedá.—«El Teatro Socialista: El Teatro y el Pueblo: Nuestra opinión.»—«Para la propaganda», por Juan A. Meliá.—«Muy importante.»—«Lo más indispensable», por Angel Martín y Martín.—«No tengo derechos», por César R. González.—«El Teatro se muere: Falta un doctor», por J. Armengol y Sebastián.—«Movimiento juvenil: cinco correspondencias y noticias de Juventudes de veinticinco poblaciones.»—«De interés», con advertencias, planes, noticias, entrefiletos, etc.

Es un número del que se espera muy buena acogida. Por lo pronto, la tirada se ha aumentado para servir los pedidos que harán las Juventudes y Grupos de Prensa, correspondientes, etc.

Paquete de 30 ejemplares, una peseta. Número suelto, cinco céntimos.

Reclamaciones y huelgas.

En Bañeras.—Segue en el mismo estado la huelga que sostiene la Sociedad de Papeleros.

En Cocentaina.—La Sociedad de Constructores de Calzado ha declarado el boycott a la Casa Venancio Riera, fabricante de calzado, por las represalias que este burgués ha tomado con los obreros defensores de la organización.

En Ajicante.—Se ha solucionado la huelga de los obreros metalúrgicos.

En Barcelona.—En el Gobierno civil

se ha celebrado una reunión entre patronos y obreros doradores, pero no se ha podido llegar a un acuerdo.

La Sociedad «Unión Obrera del Arte de Imprimir» tiene en estudio unas bases de reglamentación del trabajo que presentará en breve a los patronos, en las que se pide jornada de ocho horas, abolición del destajo y jornal mínimo.

Continúa la huelga de los lampareros.

Las Sociedades de resistencia prestan gran solidaridad a los huelguistas.

En Mataró.—La Sociedad de Agricultores sostiene una huelga parcial con la huerta Casamitjana.

En Castellón.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de azulejos del patrono Almela, por pretender éste que los obreros no pertenecieran a la Sociedad de resistencia.

En Arnao.—Segue en pie, con tendencia a empeorar, el conflicto minero.

En Gijón.—La Sección de Tipógrafos y similares ha obtenido un triunfo importante.

Las bases presentadas a la Empresa editora del diario El Comercio, han sido aceptadas por ésta, a pesar de su primera negativa.

En El Musel.—Continúa el conflicto que la Sociedad de trabajadores «El 1.º de mayo» sostiene con el contratista del relleno de la estación marítima.

PARA LA CAJA COMITE NACIONAL

Suma anterior, 3.097,25 pesetas. Madrid.—I. Calleja, 1; J. Fernández, 0,15; Amparo Meliá, 0,25; P. Iglesias, 0,25. — Total, 1,65.

Coujan (Francia). — M. Pallás, 1. Antignac (Francia). — D. Pallás, 1. Total general, 3 100,90 pesetas.

Los maestros racionalistas.

La Asociación de profesores racionalistas de España ruega a todos los Centros obreros, socialistas y republicanos que sostengan escuelas no confesionales, laicas ó racionalistas, manden a la mayor brevedad nota del funcionamiento de las mismas, nombre del director ó profesor encargado de ellas, con el fin de hacer una estadística, unificar y desarrollar todo lo posible esta enseñanza en España.—LA DIRECTIVA. Dirección: Piamonte, núm. 2, Casa del Pueblo, Madrid.

MOVIMIENTO SOCIAL

Madrid.—La Agrupación Socialista ha renovado su comité del modo siguiente:

Presidente, Francisco Largo Caballero. Vicepresidente, Mariano García Oortés.

Secretario general, Luis Torrent. Idem de actas, Eusebio Villafraña. Contador, Matías García.

Tesorero, Jacobo Castro. Vocales: Rafael Martínez, Mariano Fernández y Angel Martín y Martín.

Teba.—Ha renovado su Directiva la Sociedad de Agricultores. La correspondencia se dirigirá a Joaquín Negro Oñica.

Bañeras.—Muy en breve quedará constituida en este pueblo la Agrupación Socialista.

Lucena (Córdoba).—También en plazo corto quedará formado aquí un Centro Socialista, que solicitará su ingreso en el Partido.

Irún.—La Sociedad de Profesiones y Oficios varios ha renovado su Junta directiva.

La correspondencia, al secretario, Santiago Carazo.

Gallarta (Vizcaya).—La Sociedad de Obreros Mineros ha renovado su Directiva.

Dirijase la correspondencia al secretario, Fructuoso Cabria.

La Agrupación Socialista ha renovado su Comité.

La correspondencia, a Prudencio de Pedro, secretario.

San Salvador del Valle.—La Sociedad de Obreros Mineros y similares ha nombrado nueva Junta directiva.

La correspondencia dirijase a Rafael Manzanos, secretario.

Esta Sociedad ruega a todas aquellas entidades obreras que tengan establecida la base múltiple, envíen un reglamento a nombre de Victoriano Maté, presidente de la Sociedad de Obreros Mineros.

Barcelona.—En el Ateneo Barcelonés ha dado una conferencia, con el tema «Las obreras de la aguja», el doctor Juan Panllis.

El conferenciante ratificó una vez más los principios socialistas.

La Agrupación Socialista ha reconstituido su Comité.

La correspondencia, al secretario, J. Silvestre.

En la barriada de Sans se ha constituido una nueva Sociedad de oficiales barberos y peluqueros.

Vall de Uxó.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la So-

ciudad de Obreros agricultores de esta localidad.

Torredonjimeno.—La Sociedad Obrera, que pertenece al Partido Socialista, ha renovado su Directiva.

Esta se halla dispuesta a trabajar con fe por su engrandecimiento.

Montilla.—Se han constituido en Sociedad de resistencia los zapateros, los carpinteros y los albañiles, y se hacen trabajos para organizar a los obreros agricultores.

Se ruega a las Sociedades de este oficio que envíen un reglamento a Antonio Polo, Corredera, 55, Cooperativa.

Albánchez.—Ha producido excelente impresión entre los trabajadores el que, mediante la gestión del diputado socialista cerca del ministro, se haya obligado al Ayuntamiento de aquí a pagar lo que adeudaba a varios compañeros que trabajaban para el municipio y fueron despedidos sin hacerles efectivos los jornales devengados.

Valencia.—Se ha reconstituido la Juventud Socialista, que fué suspendida por la autoridad militar cuando los sucesos de septiembre.

Los jóvenes socialistas, que son hoy en mayor número, se hallan poseídos de grandes alientos por trabajar en pro de nuestros ideales.

El Comité regional de la Federación Socialista valenciana está haciendo una activa campaña de propaganda entre los pueblos de la Ribera del Júcar.

Particularmente los trabajadores del campo responden con entusiasmo al llamamiento que se les hace a la organización.

La Sociedad de Obreros en portland ha pedido su ingreso en la Unión General de Trabajadores de España, convenida de lo conveniente que es afirmar los lazos de solidaridad.

Mataró.—La Juventud Socialista verifica una activa campaña contra el juego.

Bilbao.—La Agrupación Socialista ha renovado su Comité.

La correspondencia, a Marcelo Echániz, secretario, Casa del Pueblo.

Triano.—El subcomité de mineros ha organizado una serie de conferencias. La primera, con el tema «Ansias de emancipación de la clase proletaria y causas que se oponen a su desarrollo», celebrada el día 1.º, estuvo a cargo del compañero Otilio.

Arnao.—El último domingo se celebró un mitin de propaganda, en el que usaron de la palabra Martínez, Suárez y Vigil.

Gijón.—En el Centro Obrero ha dado una conferencia el compañero Meana que tuvo por tema «La organización obrera de clase ¿es causa ó efecto de la transformación social?»

La concurrencia aplaudió al conferenciante.

La Agrupación Socialista ha celebrado asamblea ordinaria.

Entre otros asuntos, fué discutida ampliamente la gestión de los concejales socialistas, siendo aprobada.

Avilés.—La Sociedad de Albañiles ha renovado su Junta directiva.

La correspondencia al secretario Adolfo Vega.

Igualmente ha renovado su Directiva la Sociedad de Panaderos.

Dirijase la correspondencia a Vicente Fernández, secretario.

Oviedo.—La Sociedad de Camareros celebró el III aniversario de su fundación.

Hablaron Giráldez, Martínez, Rodríguez, Fernández y Suárez.

En el acto conmemorativo, que fué una cena, reinaron entusiasmo y armonía.

La Nueva.—Esta Sección minera ha renovado su Junta directiva.

La correspondencia, a José Pascual, secretario.

La Agrupación Socialista celebró asamblea ordinaria, renovándose algunos cargos del Comité.

Figaredo.—Ha dado una conferencia el compañero Llana con el tema «Cooperativismo».

Una suscripción a favor de los huelguistas de Arnao dió por resultado 29,75 pesetas.

La Directiva de esta Sección minera comunica que Angel Rodríguez ha desaparecido de este pueblo con dinero que no le pertenece.

Carbayo.—El compañero José Sánchez dió una conferencia el día 19.

Fué muy aplaudido.

Esta Sección minera ha nombrado Junta directiva.

La correspondencia, a Manuel Fernández, secretario.

Mieres.—La Agrupación Socialista ha celebrado junta trimestral ordinaria.

Bordeaux (Francia).—El Grupo Socialista Español ha renovado su Comité.

La correspondencia se dirigirá al secretario, Manuel Zarzoso.

Villalpando.—El domingo último se celebró una reunión de propaganda societaria y socialista.

El compañero Claudio Aparicio expuso con claridad las ventajas de la organización societaria y socialista, siendo muy aplaudido.

REUNIONES

Grupo Socialista de Ebanistas y similares. Este Grupo celebrará Junta general ordinaria el día 8, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo.

Se recomienda la asistencia.

Federación de Constructores de calzado y similares.

A las Secciones.

Compañeros: La Sección de Sitges está amenazada de un grave conflicto: los patronos de la localidad han declarado el locaut, y es deber de todas las Secciones ayudar materialmente a estos compañeros, que siempre han practicado el principio de solidaridad.

¡Obreros zapateros! Es necesario ayudar a los compañeros de Sitges para que triunfen en esta lucha a que la ambición patronal les ha llevado.

Las cantidades, a nombre de Agustín Peinado.

Madrid, 3 de febrero de 1913.—Por el Comité, ENRIQUE RODRÍGUEZ, presidente.—ANTONIO GARCÍA HERREROS, secretario.

POR LAS VICTIMAS

DE LA

POLITICA CANALEJISTA

Suma anterior, 2.451,05 pesetas.

Madrid.—S. Alvarez, 0,10; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,25; E. Villafraña, 0,10; M. Calderón, 0,10; P. Cervera, 0,10; J. F. Morán, 0,10; F. Pajares, 0,10; L. Otero, 0,25.—Total, 1,35.

Total general, 2.452,40 pesetas.

Correspondencia administrativa.

Portugalete.—C. D.—Recibidas 4 pesetas suscripción diciembre 1912.

Campillos.—J. E. R.—Idem 1 suscripción julio 1912.

Renedo de Piélagos.—J. O.—Idem 4 suscripción abril 1913.

Albama de Granada.—S. de A.—Idem 5,90; 5,60 para C. N. y 0,30 de 2 «Filosofías».

Puentedume.—Idem 2 suscripción diciembre 1912.

Alicante.—S. M.—Idem 0,50 de un «Manual».

Manganeses de Lampreana.—A. R.—Idem 4 suscripción diciembre 1912.

San Salvador del Valle.—V. M.—Idem 50; 10,70 paquetes 1.386, 2 suscripción diciembre 1912; 12,30 para diputado, 3,75 para VIDA SOCIALISTA, 16,10 para lo indicado en otro lugar y 0,15 a su favor.

Galdames-Aceña.—A. S.—Idem 25,40; 24,40 paquetes 1.394 y 1 para EL SOCIALISTA diario.

Santander.—L. A.—Idem 2,60; 1 de A. R. suscripción noviembre 1912, 1 de L. A. suscripción marzo 1913 y 0,60 de 2 «Calendarios» y 1 «Sin patrias».

Carcajente.—J. F.—Idem 11 paquetes 1.394.

Algeciras.—A. S.—Idem 25; 24 paquetes 1.394 y 1 de 1 «Los rechazados» 1 «El colectivismo», 1 «Filosofías», 1 «Educación», 1 «La máquina en contra», 1 «La máquina a favor», y 1 «Las sociedades».

Almansa.—A. S.—Idem 2 paquetes 1.390.

Cala de Benagabón.—A. S.—Idem 6,50; 5,50 paquetes 1.394 y 1 para EL SOCIALISTA diario.

Bailén.—J. A.—Idem 5,25; 5 paquetes 1.393 y 0,25 a su favor.

Pechina.—F. G.—Idem 12,30; 6 paquetes 1.394, 3 para RENOVACIÓN y 3,30 de 25 «Calendarios» y 1 «Ley de Accidentes».

Badajoz.—N. V. T.—Idem 10 suscripción junio 1913.

Cocentaina.—J. R.—Idem 30; 20 paquetes 1.387 y 10 para Escuela Nueva (folletos).

Murcia.—J. M.—Idem 12,25; 7 paquetes 1.384, 4,20 para Cruz (calendarios) y 1 para EL SOCIALISTA diario.

Huércal.—L. G.—Idem 13, que con 0,25 a su favor suman 13,25; 10,35 paquetes 1.384 y 3 para lo indicado en otro lugar.

Padules.—A. R.—Idem 3 suscripción mayo 1912.

Almería.—J. C.—Idem 6 paquetes 1.395.

Antignac (Francia).—D. P.—Idem 37; 7 de A. M., 7 de A. R. y 7 de D. P. suscripción diciembre 1913, 1 para EL SOCIALISTA diario, 1 para Caja Comité, 1 para Copenhague, 1 para diputado y 12 para lo indicado en otro lugar.

Coujan (Francia).—M. P.—Idem 7 suscripción diciembre 1913.

Aldeanueva.—J. G.—Idem 5 suscripción junio 1914.

Burguillos.—A. N.—Idem 5 suscripción diciembre 1912.

Montevideo.—G. de S. E.—Idem 30; 21,25 paquetes 1.394 y 8,75 para EL SOCIALISTA diario.

Villalpando.—J. G.—Idem 6; 5 de 10 «Cuentos de Meliá», 1 «Socialismo utópico», 1 «Manual», 1 «Estudio», 1 «Miserias», 1 «Historia» y 1 «La Leona» y 1 para EL SOCIALISTA diario.

Berlanga.—R. G.—Idem 8; 2 de B. L., 2 de D. H. y 2 de J. B. suscripción marzo 1913 y 2 de la S. O. septiembre 1913.

Castellón.—V. C.—Idem 22 paq. 1.394.

Santiago de Chile.—J. L.—Idem 40; 24 suscripción diciembre 1915 y 16 para diputado.

Segovia.—A. S.—Idem 25 paquetes 1.399.

Valdilecha.—A. O.—Idem 5,4; 4 suscripción diciembre 1912 y 1,40 para C. N.

Camprodón.—C. A.—Idem 3 suscripción noviembre 1913.

Algarinejo.—A. S.—Idem 69; 7,50 suscripción diciembre 1912 y 61,50 para C. N.

San Sebastián.—A. S.—Idem 73,05; 52 paquetes 1.398; 15 para diputado, 0,80 para EL SOCIALISTA diario y 5,25 para lo indicado en otro lugar.

Ingeniero White (Argentina).—R. E.—Idem 5,25 suscripción marzo 1913.

Campillos.—A. V. R.—Idem 1 suscripción febrero 1913.

Vitoria.—A. S.—Idem 25; 24,20 paquetes 1.370 y 0,80 a su favor.

Turleque.—S. O.—Idem 7; 3 paquetes 1.396, 2,25 para C. N., 1,50 para la U. G. y 0,25 a su favor.

Villalpando.—A. O. A.—Idem 12 paquetes 1.355.

Bilbao.—LUCHA.—Dad por recibidos 2 pesetas de P.